



NOVEDADES Y MEDIDAS RECIENTES	
ÁREA	NOVEDADES
Noticias	<p><a href="#">Consejo EPSCO: orientación general sobre la Directiva de igualdad de género en los consejos de administración</a></p> <p>14 de marzo</p> <p>Los ministros de Empleo y Asuntos Sociales se han reunido en un nuevo <a href="#">Consejo EPSCO</a> marcado por el <a href="#">acuerdo general sobre la Directiva de igualdad de género en los Consejos de Administración</a>. La propuesta de Directiva fue presentada en 2012 pero hasta ahora los Estados miembros no habían conseguido llegar a un acuerdo sobre ella. El objetivo de la Directiva es establecer un objetivo cuantitativo sobre la proporción de miembros del sexo infrarrepresentado en los consejos de administración de las empresas cotizadas. Así pues, las empresas deberán adoptar medidas para alcanzar, de aquí a 2027, el <b>objetivo mínimo del 40 % de miembros del sexo infrarrepresentado para los administradores no ejecutivos o del 33 % para todos los miembros de su consejo de administración</b>. En caso de que no se cumplan estos objetivos, las empresas tendrían que proceder a nombramientos o elecciones de administradores aplicando criterios claros, unívocos y formulados de manera neutra. Los Estados miembros también deberán velar por que, cuando elijan entre candidatos con las mismas cualificaciones en términos de idoneidad, competencias y rendimiento profesional, las empresas den prioridad al aspirante del sexo infrarrepresentado. El Parlamento Europeo adoptó su posición en primera lectura en noviembre de 2013. Con la orientación general del Consejo los dos colegisladores pueden comenzar las negociaciones.</p> <p>Los ministros adoptaron igualmente unas <a href="#">Conclusiones</a> sobre el informe especial del Tribunal Europeo de Cuentas sobre las medidas que ha puesto en marcha el FSE desde 2014 para <b>combatir el desempleo de larga duración</b>. Mantuvieron debates sobre la <a href="#">lucha contra la discriminación en el trabajo</a> y sobre la <a href="#">plena participación de los séniores en el mercado laboral</a>. En el marco del <b>Semestre Europeo</b>, aprobaron unas <a href="#">conclusiones sobre el Estudio Prospectivo Anual de Crecimiento Sostenible y el Informe Conjunto sobre Empleo 2022</a>, y adoptaron el <a href="#">Informe Conjunto sobre Empleo 2022</a>. Además,</p>



mantuvieron un debate sobre las **medidas que ha tomado la UE para apoyar a la población ucraniana**, especialmente la iniciativa CARE.

### [Igualdad de Género: 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer](#)

Coincidiendo con el Día Internacional de la Mujer, se han llevado a cabo distintas iniciativas sobre igualdad de género a nivel europeo. Destacan:

- [Propuesta de Directiva de Lucha contra la violencia contra la mujer y la violencia doméstica:](#)

La Comisión Europea ha propuesto una Directiva para combatir la violencia contra las mujeres y la violencia doméstica. La Directiva, que busca garantizar un nivel mínimo de protección en toda UE para luchar contra la violencia de género, penalizará en toda la UE una serie de delitos, incluyendo sus penas mínimas: violación, mutilación genital femenina, ciberacecho, ciberacoso, intercambio no consentido de imágenes íntimas, incitación online al odio y la violencia. Las nuevas normas también refuerzan el acceso de las víctimas a la justicia y animan a los Estados miembros a aplicar un mecanismo de ventanilla única, lo que significa que todos los servicios de apoyo y protección estarían situados en el mismo lugar. Para abordar la falta de denuncias, la directiva propone nuevas formas de notificación y evaluación de actos de violencia más seguras, fáciles y accesibles. Además, establece el derecho de las víctimas a indemnización y refuerza privacidad víctimas en los procesos judiciales. Se establecen también medidas para abordar las necesidades muy específicas de las víctimas de violencia sexual, de ciberviolencia o determinados grupos vulnerables. Se establecerá además una línea telefónica de ayuda nacional para apoyar a las víctimas de la violencia contra las mujeres y la violencia doméstica que deberá estar disponible las 24 horas del día, los siete días de la semana, todo el año, y ser gratuita; esta línea tendrá el mismo número para toda la UE. La Directiva también propone medidas para mejorar la coordinación y cooperación entre servicios y entre Estados miembros, y para prevenir este tipo de violencia, proponiendo acciones de sensibilización, lucha contra los estereotipos o formación de los profesionales en contacto con las víctimas.

- [Publicación del informe Igualdad de Género en la UE 2022:](#)

El informe sobre Igualdad en Género en la UE de 2022 destaca importantes avances legislativos del pasado año, en particular con las propuestas relativas a la transparencia retributiva y los salarios mínimos adecuados en la UE, la nueva Ley de Servicios Digitales que contribuirá a la protección de los usuarios en línea o la propuesta para incluir la incitación al odio y los delitos motivados por el odio en la lista de delitos de la UE. El informe también indica que las



mujeres se han visto afectadas de manera desproporcionada por la pandemia: la participación de las mujeres en la mano de obra disminuyó un 0,5% en 2020 en comparación con 2019, tras una década de aumento constante, y la violencia de género también se ha visto exacerbada por la pandemia, al igual que la violencia en línea. Como también muestra el informe, hacer caso omiso de la violencia contra las mujeres y la violencia doméstica cuesta dinero: aproximadamente 289 000 millones EUR al año.

- [Apertura del Premio UE para Mujeres innovadoras](#)  
Cuenta con dos categorías: Mujeres Innovadoras e Promesas Innovadoras (a menores de 35 años). El plazo para solicitar los premios finaliza el 18 de agosto
- [Lanzamiento del Portal de monitoreo de la Estrategia de igualdad de Género](#)  
El Portal ofrece información sobre los avances de cada Estado miembros en las prioridades y objetivos específicos de la Estrategia de Igualdad de Género de la UE 2020-2025.
- [Aprobación de las resoluciones del Parlamento Europeo sobre el Plan de Acción en materia de Género de la UE III e Integración de la perspectiva de género en el Parlamento Europeo – Informe 2020](#)
- [Debate en el Parlamento Europeo sobre la situación de las mujeres en Ucrania](#)
- Eurobarómetro «[Impacto de la pandemia de COVID-19 en las mujeres](#)»
- [Publicación del informe «Género en la investigación: Luchar contra las desigualdades»](#)
- [Publicación del informe «Beneficios macroeconómicos de la igualdad de género»](#)

**Medidas de apoyo a la población ucraniana: instrumento CARE, protección temporal, gestión de fronteras y otras medidas**

Desde el inicio de la crisis en Ucrania la Unión Europea ha adoptado en tiempo récord una serie de medidas para sancionar a Rusia y Bielorrusia (ver cronología en siguiente [enlace](#)) y apoyar a la población ucraniana. En el caso de este segundo tipo de medidas de apoyo destacan:

- [Uso de los fondos de cohesión 2014-2020 y REACT-EU para ayudar a refugiados ucranianos y prórroga de la cofinanciación del 100%](#)



Se propone crear la «[Acción de cohesión para los refugiados en Europa](#)» (CARE, por sus siglas en inglés). CARE ofrecerá flexibilidad para usar los fondos FEDER, FSE y FEAD de 2014-2020 para apoyar a las personas que huyen de Ucrania. 10 000 millones del instrumento REACT-EU para 2022 podrán usarse también para dichos fines. Además, se prorroga un año más la cofinanciación europea del 100% establecida durante la pandemia la pandemia.

- **[Prórroga de la ejecución de los fondos del Fondo de Asilo, Migración e Integración 2014-2020](#)**

Se propone prorrogar el periodo de ejecución de los fondos de los que disponen los Estados miembros bajo el FAMI 2014-2020, con lo que se liberan 420 millones de euros que pueden apoyar a los refugiados ucranianos.

- **[Comunicación “Solidaridad europea con los refugiados y aquellos que huyen de la guerra en Ucrania”](#)**

La [comunicación](#) presenta los últimos datos sobre el impacto de la guerra en la población ucraniana y las llegadas a la UE, así como las medidas que ha adoptado o espera adoptar la UE para apoyarles.

- **[Protección de las personas que huyen de la guerra](#)**

Tras la propuesta de la Comisión del 2 de marzo, los Estados miembros acordaron activar la Directiva sobre protección temporal para ofrecer una asistencia rápida y eficaz a las personas que huyen de la guerra en Ucrania. En virtud de esta medida, los residentes ucranianos en Ucrania desplazados desde el 24 de febrero de 2022 tendrán derecho a protección en toda la UE: ofrecer un refugio inmediato y temporal en la Unión, asistencia médica, derechos de acceso al mercado laboral. Además se facilita el reparto de la responsabilidad entre los Estados miembros y se reduce la presión de los sistemas nacionales de asilo al ser un procedimiento con menos trámites.

- **[Directrices controles fronterizos](#)**

La Comisión Europea ha publicado unas [directrices operativas](#) destinadas a ayudar a los guardias de fronteras de los Estados miembros a gestionar eficazmente las llegadas a las fronteras con Ucrania, manteniendo al mismo tiempo un alto nivel de seguridad, y a establecer canales especiales de ayuda de emergencia.

- **[Ayuda macrofinanciera a Ucrania](#)**

Se pondrá a disposición de Ucrania una ayuda macrofinanciera de un importe máximo de 1.200.000.000 EUR en forma de préstamos con el fin de respaldar su estabilización económica y su importante programa de reformas.

- **[Mecanismo de Protección Civil de la UE y ayuda humanitaria](#)**



El Mecanismo de Protección Civil de la UE está coordinando la entrega de material de asistencia que han ofrecido los 27 Estados miembros y que incluye 8 millones de productos médicos y de protección civil. Además, la Comisión ha aprobado dedicar 90 millones de sus programas de ayuda de emergencia para ayudar a los civiles de Ucrania afectados por la guerra.

- [Asistencia en el marco del Fondo Europeo de Apoyo a la Paz \(FEAP\) para el suministro a las fuerzas armadas ucranianas de equipos y plataformas militares diseñados para producir efectos letales](#)

Los Estados miembros han venido prestando asistencia a las Fuerzas Armadas ucraniana y con esta decisión se permite que dicha asistencia pueda optar a financiación con cargo al FEAP. En concreto, se disponen un total de 500 millones de euros para financiar la provisión de equipos y suministros a las Fuerzas Armadas ucranianas, incluidos, por primera vez, equipos letales.

En la web [EU Assistance to Ukraine](#) se recoge una recopilación de las medidas de apoyo al pueblo ucraniano. En la web [EU Stands with Ukraine](#) se recoge información de interés para personas que huyan de Ucrania (puntos de contacto en la UE, derechos, procedimientos) y para personas o empresas que quieran ayudar (listado de organizaciones -incluida clasificación por países- con las que colaborar).

#### **Pleno del Parlamento Europeo 7-10 de marzo**

Entre el 7 y 10 de marzo se celebró un nuevo Pleno del parlamento Europeo en el que destacan los siguientes asuntos en materia de Empleo, Asuntos Sociales, Igualdad y Migración:

- [Cultura, educación, medios de comunicación y deporte en la lucha contra el racismo](#)

El Parlamento Europeo ha aprobado una resolución en la que solicita que se utilicen las políticas públicas sobre cultura, medios de comunicación, educación y deporte para luchar contra el racismo estructural y promover los valores europeos de tolerancia e inclusión. En ella solicitan revisar los currículos escolares, acabar con la segregación en las aulas, establecer tolerancia cero hacia el odio en el deporte o dotar a los reguladores audiovisuales nacionales de poder para penalizar programas que fomenten el racismo.

- [2,8 millones de FEAG para apoyar a los trabajadores del sector del automóvil de Cataluña](#)

El Parlamento Europeo ha aprobado la solicitud de España para utilizar el Fondo Europeo de Ayuda a la Globalización para ayudar a los 450 trabajadores de la planta Nissan de Barcelona que han



	<p>perdido su trabajo. Se concederá una ayuda de 2,8 millones de euros para ayudar a los trabajadores a encontrar nuevos empleos a través de asesoría especializada, desarrollo de nuevas capacidades o ayuda al emprendimiento.</p> <ul style="list-style-type: none"><li>• Aprobación de las resoluciones del Parlamento Europeo sobre el <a href="#">Plan de Acción en materia de Género de la UE III</a> e <a href="#">Integración de la perspectiva de género en el Parlamento Europeo – Informe 2020</a></li><li>• <a href="#">Debate en el Parlamento Europeo sobre la situación de las mujeres en Ucrania</a></li></ul> <p><b><a href="#">225 nuevos proyectos del Instrumento de Apoyo Técnico</a></b></p> <p>9 de marzo</p> <p>La Comisión ha aprobado hoy 225 proyectos en el marco del Instrumento de Apoyo Técnico (IAT) para ayudar a los Estados miembros a preparar, diseñar y aplicar reformas en favor de una administración pública moderna y resiliente, estrategias de crecimiento sostenible y economías resilientes, mejorando al mismo tiempo su capacidad de reacción ante las crisis actuales y futuras. En el caso de España, se han seleccionado <a href="#">doce proyectos</a> entre los que se incluye el proyecto Barnahus de protección a la infancia, la reforma de los planes de pensiones y la implementación de la Garantía Infantil Europea.</p> <p><b><a href="#">Consejo de Justicia y Asuntos de Interior</a></b></p> <p>3-4 de marzo</p> <p>Los ministros de Justicia e Interior de la UE, reunidos en un nuevo Consejo JAI acordaron activar el mecanismo de protección temporal para responder a la afluencia de personas desplazadas procedentes de Ucrania. Los ministros hicieron también balance del estado de los trabajos en materia de asilo y migración, acordaron la orientación general del Consejo sobre el Reglamento del Consejo por el que se reforma el mecanismo de evaluación y seguimiento de Schengen, adoptaron unas Conclusiones sobre la lucha contra el racismo y el antisemitismo y examinaron la propuesta de Decisión del Consejo relativa a la inclusión de la incitación al odio y los delitos de odio en la lista de delitos de la UE.</p>
<b>Consultas públicas</b>	<b><a href="#">Consulta pública sobre organismos de promoción de la igualdad (fecha límite: 18 de marzo)</a></b>



	<p><a href="#">Consulta pública sobre métodos de aprendizaje y formación para adultos (fecha límite: 17 de marzo)</a></p> <p><a href="#">Convocatoria de datos sobre Salud y seguridad en el trabajo: proteger a los trabajadores de la exposición a sustancias químicas (plomo y diisocianatos) (fecha límite: 21 de marzo)</a></p> <p><a href="#">Convocatoria de datos sobre Salud y seguridad en el trabajo: proteger a los trabajadores de la exposición al amianto (fecha límite: 22 de marzo)</a></p> <p><b><a href="#">Convocatorias de datos sobre la Estrategia Asistencial Europea (fecha límite: 29 de marzo):</a></b></p> <ul style="list-style-type: none"><li>- <a href="#">Convocatoria de datos de la Estrategia Asistencial Europea</a></li><li>- <a href="#">Convocatoria de datos de la propuesta de Recomendación del Consejo sobre la atención a la infancia (revisión de los objetivos de Barcelona)</a></li><li>- <a href="#">Convocatoria de datos de la propuesta de Recomendación del Consejo sobre los cuidados de larga duración</a></li></ul> <p><a href="#">Convocatoria de datos sobre una renta mínimo (fecha límite: 1 de abril)</a></p> <p><a href="#">Consulta pública sobre el consumo sostenible de bienes (fecha límite: 5 de abril)</a></p> <p><a href="#">Consulta pública sobre la Directiva sobre igualdad racial (fecha límite: 11 de abril)</a></p> <p><a href="#">Win it on the Pitch. Iniciativa sobre valores europeos en el deporte</a></p> <p>Más consultas públicas en el siguiente <a href="#">enlace</a></p>
<p><b>Eventos</b></p>	<p><a href="#">Días Europeos de la Sociedad Civil</a></p> <p>15-17 de marzo</p> <p><a href="#">8º Foro de la Cohesión</a></p> <p>16-17 de marzo</p> <p><a href="#">Comisión LIBE (Libertades civiles, Justicia y Asuntos interiores) del Parlamento Europeo</a></p> <p>16 de marzo</p> <p><a href="#">Subcomisión DROI (Derechos Humanos) del Parlamento Europeo:</a> incluye debate sobre los derechos de los migrantes</p>





	<p><b>Fondo de Asilo, Migración e Integración:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- <a href="#">Convocatoria para Asistencia, apoyo e integración de nacionales de terceros países víctimas de tráfico de seres humanos – fecha límite: 19 de mayo</a></li> </ul> <p><a href="#">Premios UE para Mujeres innovadoras (plazo: 18 de agosto)</a></p> <p><b><a href="#">COOPERACIÓN DE EPSO CON ORGANIZACIONES DE DIVERSIDAD EUROPEA</a></b></p> <p>Llamamiento a organizaciones y asociaciones europeas que trabajen por la diversidad, igualdad e inclusión para cooperar con EPSO. El objetivo es garantizar la igualdad de oportunidades en sus procesos de selección y facilitar que sus ofertas de empleo lleguen a todos los colectivos y minorías.</p> <p><a href="#">Más convocatorias en el Portal del Participante</a></p>
<p><b>Lecturas</b></p>	<p><a href="#">8º Informe de cohesión</a> (Comisión Europea)</p> <p><a href="#">Informe Igualdad de Género en la UE 2022</a> (EIGE)</p> <p><a href="#">Informe Conjunto sobre Empleo 2022</a> (Consejo)</p> <p><a href="#">Atlas de Demografía de la Unión Europea</a> (Comisión Europea)</p>
<p><b>Otros boletines y enlaces de interés</b></p>	<p><a href="#">Boletines</a> del Comité de Empleo y Asuntos Sociales del Parlamento Europeo</p> <p>Empleo, Asuntos Sociales e Inclusión de la Comisión Europea: <a href="#">noticias</a> y suscripción al <a href="#">boletín</a></p> <p><a href="#">Boletines y noticias</a> del Centro Europeo para el Desarrollo de la Formación Profesional (CEDEFOP)</p> <p>Suscripción al <a href="#">boletín</a> de la OCDE</p> <p>Sección de <a href="#">noticias</a> de la Fundación Europea de Formación</p> <p><a href="#">Sala de prensa</a> del Consejo de Europa sobre Derechos Humanos, Democracia y Estado de Derecho</p> <p>Suscripción al <a href="#">boletín</a> de la Comisión Europea contra el Racismo y la Intolerancia (ECRI)</p>